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Chiltepeque tiene 
capacidad para ser 
relleno emergente 
para 7 municipios más

CIUDAD / PAG. 4

La economía poblana 
dentro del top de las 
más fuertes del país
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EN PUEBLA, SE REFORZARÁN 
LAS ACCIONES DE BIENESTAR AL 
CAMPO: ALEJANDRO ARMENTA

POLÍTICA / PAG.7

  Con el objetivo de llevar justicia al campo poblano y darle 
de comer a los que nos dan de comer, apegados a los princi-
pios de un gobierno humanista; en Puebla se reforzarán las 
acciones de bienestar al agro. En este contexto, el gober-
nador electo Alejandro Armenta resaltó la importancia del 
reciente anuncio de la presidenta electa de México, Claudia 
Sheinbaum, de continuar el programa Sembrando Vida, 
subrayando que es un impulso crucial para el estado. del 
presidente, López Obrador. En el acto estuvieron presentes 
Sergio Salomón y Alejandro Armenta.

Avance del 80% el 
retiro del puente 
peatonal del Cenhch
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SON LOS RESTOS DE RICARDO ANTONIO 
LOS HALLADOS ENTRE PUEBLA Y TLAXCALA
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Personal eventual durante 
la pandemia en Puebla 
tendrán 696 plazas en el 
IMSS Bienestar

  La Conagua y el Servicio Meteorológico Nacional advierten posibles deslaves, incremento en 
niveles de ríos, arroyos, así como desbordamientos e inundaciones en zonas bajas. Se exhorta a la 
población a mantenerse informada sobre las actualizaciones del SMN y seguir las recomendaciones 
de Protección Civil para evitar riesgos derivados de estas condiciones meteorológicas adversas.
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POR LLUVIAS ALERTAN 
RIESGOS DE DESLAVES 
E INUNDACIONES: SMN

NEWSWEEK / PAG.12

UN NUEVO TRATAMIENTO 
promete revertir los 

síntomas del alzhéimer

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

CARLOS AHUMADA 
es extraditado a México; 

Fiscalía de CDMX dice que aún 
tiene una pena pendiente y le 

pide presentarse ante juez

QUE DIOS NOS PERDONE, DICE 
LA ARQUIDIÓCESIS DE PUEBLA

POLÍTICA / PAG.4,7,8

  La Arquidiócesis de Puebla mostró su rechazo a la despena-
lización del aborto en dicho estado. Mediante un comunicado la 
Arquidiócesis de Puebla lamentó que se niegue violentamente 
el derecho a la vida.

  En tres semanas la despenalización del aborto aparecerá en 
el Periódico Oficial

  Nadie le dio línea al Congreso; Edgar Garmendia descartó 
costo político

  La diputada panista Patricia Valencia, defiende su voto por 
despenalización del aborto y rechaza expulsión.

Balearon a “La Chiva” en 
ceremonia de clausura en 
primaria de Chietla

REGIONAL / PAG. 11

 La expareja de la mujer, llegó a la 
ceremonia de clausura para balearla. 
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¿Cuál es el rumbo de Acción Nacional en Puebla y quien lo definirá?
El lunes, la mayoría de los diputados panistas y un número importante de sus 
militantes y seguidores dieron la batalla afuera y adentro del Congreso Local 
para impedir, lo que no consiguieron, que se despenalizara el aborto en Pue-
bla. Están de luto.
El mismo día, en un acto de civilidad política se reunieron el gobernador electo, 
Alejandro Armenta, y su opositor Eduardo Rivera con un discurso de unidad, 
tema lejos de la realidad que mostró como se polarizaron los poblanos en tor-
no al aborto.
El tema fue uno, pero en el fondo está el camino que tomará Acción Nacional 
en Puebla en unas semanas más, cuando tenga que elegir a la nueva dirigen-
cia que le dará rumbo y perspectiva para continuar en la competencia electoral 
con posibilidades de ganar posiciones en 2027.
Por un lado, está la mayoría del Consejo Estatal panista, que encabeza en los 
hechos Eduardo Rivera, con el objetivo de designar al nuevo presidente y a 
su Comité Directivo, en tanto grupos opositores, que no son pocos, demandan 
que sean las bases en un proceso abierto de elección, quienes designen a los 
nuevos directivos panistas.
Socialmente no se puede reprochar a Rivera reunirse con Armenta, quizá no 
fue el momento oportuno lo que ya le reclaman en forma abierta y privada sus 
compañeros panistas, que se suman a la oposición a que el Consejo Estatal 
determine el rumbo del panismo poblano.

Ayer, se informó que los restos humanos encontrados en la carretera Orien-
tal-Atzayanca tienen las características físicas de Ricardo Meneses, quien fue 
levantado el 9 de julio por un grupo delictivo en el bulevar Esteban de Antuña-
no, luego de balear su auto.
El secretario de Gobernación, Javier Aquino Limón, reconoció coincidencias: 
“Es un hecho que no podemos confirmar totalmente pero sí hay una gran po-
sibilidad de que corresponda a esta persona que estaba desaparecida”, dijo. 
El hallazgo ocurrió en la carretera Oriental-Atzayanca, donde se localizó una 
funda de automóvil con los restos humanos.
Lo que hace suponer que se trata del cuerpo del joven son los tatuajes que 
tiene como señas particulares. La noche del 9 de julio, familiares reportaron 
que un vehículo estacionado fue chocado en el bulevar Esteban de Antuñano 
y al presenciar los hechos, Ricardo Meneses intentó correr detrás de los res-
ponsables del incidente y se escucharon detonaciones de armas.
En un video se observa que segundos después, varios sujetos se acercan a él 
y se lo llevan a bordo de una camioneta negra, sin que se supiera de su para-
dero o se pidiera un rescate por él.

Luego de que el Congreso Local aprobó la iniciativa de reforma al Código 
Penal que despenaliza el aborto hasta las 12 semanas de gestación, la Ar-
quidiócesis de Puebla expresó su “más profunda tristeza” y lamentó que hoy 
se niegue violentamente el derecho a la vida. “Puebla está de luto por tanta 
sangre de inocentes que será derramada. ¡Que Dios nos perdone!”, señaló la 
Iglesia Católica.
Lamentó que se den fuerza a nuevas ideologías que deshumanizan al no na-
cido y la despenalización del aborto es una muestra más, en el devenir de la 
historia, de que el Evangelio y los valores del Reino de Dios siempre encuen-
tran oposición.
Promoverán la oración y la celebración de la Santa Misa, continuará en cam-
paña permanente en las distintas redes sociales de la Arquidiócesis y de las 
parroquias, para concientizar sobre el valor inconmensurable de la vida huma-
na y brindar elementos de formación en valores.
En tanto, políticos morenistas como Citlalli Hernández, Alejandro Armenta, 
Mario Delgado, Ignacio Mier y el exministro Arturo Zaldívar, celebraron la des-
penalización del aborto en Puebla. A través de redes sociales compartieron su 
opinión sobre la legalización del aborto, reconociendo que hayan aprobado el 
dictamen.
Alejandro Armenta detalló que la legalización del aborto debe respetarse y 
trabajarse para que sea el estado quien ayude a garantizar el derecho de las 
mujeres y se minimicen los índices de mortalidad en la clandestinidad. Afirmó 
que respeta al Congreso y la decisión que tomen, ya que el objetivo es despe-
nalizar y no promover, tal y como los grupos opositores expresan.
La secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, felicitó a todas las mu-
jeres que acompañaron a los diputados y que se manifestaron en la sede del 
Congreso. El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputa-
dos, Ignacio Mier, celebró que se haya puesto fin a la criminalización de las 
mujeres que deciden sobre sus propios cuerpos.
El ex presidente de la Suprema Corte de Justicia, Arturo Zaldívar, uno de los 
personajes que se posicionó a favor del fallo en la Corte para despenalizar el 
aborto en lo federal en 2021, celebró que el Congreso Local haya tomado la 
decisión de aprobar esta práctica.
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MORENA RECONOCE 
QUE AMLO VIOLÓ LA 
NEUTRALIDAD ELECTORAL, 
PERO SIN INFLUIR EN EL 
VOTO

Morena aceptó que López Obrador 
“violó los principios de neutralidad, 
imparcialidad y equidad” electorales 
en algunas de sus conferencias.

“HEMOS TRABAJADO COMO 
EQUIPO PARA SUPERAR LAS 
COSAS”: ‘CHECO’ PÉREZ

Sergio Pérez, piloto de Red Bull, dijo 
que ha estado trabajando y analizando 
la forma en que puede mejorar su ac-
tual momento en la F1.

ALFONSO CUARÓN SERÁ 
GALARDONADO POR 
SU TRAYECTORIA EN EL 
FESTIVAL DE LOCARNO

El Festival de Locarno dará su 
Lifetime Achievement Award a 
Alfonso Cuarón, un “artista cama-
leónico contemporáneo capaz de 
superar cualquier reto”.

EE.UU. DETECTÓ UN 
COMPLOT IRANÍ PARA 
ASESINAR A TRUMP 
SEMANAS ANTES DEL 
ATENTADO

Agencias de inteligencia de EE.UU. 
aclaró que no existe ningún vínculo 
entre ese plan iraní y el intento de 
asesinato de Trump.
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Entrega Ayuntamiento de 
Puebla más de 100 espacios 
de esparcimiento rehabilitado

QUE DIOS NOS PERDONE, 
DICE LA ARQUIDIÓCESIS 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. La Arquidiócesis de 
Puebla mostró su rechazo a la despe-
nalización del aborto en dicho estado.

Mediante un comunicado la Ar-
quidiócesis de Puebla lamentó que 
se niegue violentamente el derecho 
a la vida. Por lo que, Puebla está de 
luto por tanta sangre de inocentes 
que será derramada. ¡Que Dios nos 
perdone!”, se lee en un comunicado 
desplegado en sus redes sociales. 

°ALMA MÉNDEZ

Con canchas y parques 'de 10', el Ayun-
tamiento de Puebla -encabezado por 
Adán Domínguez Sánchez- está logran-
do que en las Juntas Auxiliares haya 
rumbo y resultados, como en La Liber-
tad, donde ya se aprovecha la rehabi-
litación de “Los Pinos”, que contó con 
una inversión municipal de más de 2.4 
millones de pesos.

Acompañado de vecinas y vecinos 
de La Libertad, el alcalde reinauguró las 
instalaciones de este espacio, al cual 
--detalló-- se le instalaron nuevas lumina-
rias, pasto alfombra, top deportivo para la 

cancha, juegos infantiles, rejas, gradas 
y equipo de calistenia, además del me-
joramiento en los baños y la siembra de 
árboles.

Con esta obra, agregó Domínguez 
Sánchez, el Ayuntamiento de Puebla 
suma más de 100 parques y espacios de-
portivos intervenidos a la fecha. Y, espe-
cíficamente, con "Los Pinos" se beneficia 
ahora a más de 20 mil personas de La 
Libertad, al ser una nueva opción para la 
recreación, el ejercicio y la convivencia 
familiar.

Estas y otras acciones son las que 

llevan por un mejor rumbo a las Juntas 
Auxiliares; tan sólo en esta demarcación 
ya se rehabilitó el Parque Benito Juárez y 
se adoquinó la Privada de la 19 Poniente, 
además del mejoramiento de la imagen 
del Cuexcomate, por mencionar algunos 
proyectos.

También encabezó la entrega del Par-
que "Los Pinos" Juan Carlos Rodríguez 
Victoria, Presidente Auxiliar; Gabriela 
Ruiz Benítez y Fernanda Huerta López, 
Regidoras del Cabildo poblano; así como 
Héctor Ortega Rodríguez, Presidente del 
Comité Ciudadano de Obra. °REDACCIÓN

LA ECONOMÍA POBLANA DENTRO DEL TOP 
DE LAS MÁS FUERTES DEL PAÍS

Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) Puebla da a conocer 
que la entidad se encuentra en la posi-
ción 10 en la economía de México.

Mediante un comunicado, el organis-
mo empresarial señaló que como parte 

de la agenda conjunta entre gobierno y 
sector empresarial organizado, donde 
resalta uno de los principales objetivos; 
llevar a Puebla a los mejores niveles en 
materia de desarrollo económico, resul-
tado que se ve reflejado en que Puebla 

logró recuperar su posición dentro de las 
10 mayores economías de México, según 
datos del Instituto Nacional de Estadísti-
ca, Geografía e Informática (INEGI).

Dentro de la misiva se detalla que 
esta posición se perdió entre 2017 y 
2018, sin embargo, con un Producto In-
terno Bruto (PIB) de 827 mil 328.4 millo-
nes de pesos, Puebla regresa a ser la 
décima economía del país, representan-
do el 3.4% del PIB nacional.

“Este logro refleja un esfuerzo soste-
nido y exitoso en promover el crecimien-
to económico del estado”, se lee en el 
escrito.

Cabe destacar que, dentro de los 
resultados favorables en materia eco-
nómica, resalta que, durante el primer 
semestre de 2024, Puebla recibió inver-
siones por 2,646 millones de dólares, 
impulsando la creación de 26,979 nue-
vos empleos asegurados.

Se menciona que, en noviembre de 
2023 y junio de 2024, han sido los mejo-
res meses desde la historia del indicador. 

°ALMA MÉNDEZ

FUERTES TORMENTAS 
EN PUEBLA Y 
OTROS ESTADOS; SE 
PREVÉN DESLAVES E 
INUNDACIONES
El Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN) informó sobre la probabilidad 
de lluvias intensas en más de medio 
país, entre los que se encuentra el es-
tado de Puebla, además de:

Se esperan las tormentas por la in-
teracción de la onda tropical 10 frente 
a las costas del Pacífico Sur mexica-
no, combinado con un canal de baja 
presión sobre el suroeste del Golfo 
de México y otras condiciones atmos-
féricas como el monzón mexicano y 
canales de baja presión en diversas 
regiones del territorio nacional.

La Conagua y el Servicio Meteo-
rológico Nacional advierten posibles 
deslaves, incremento en niveles de 
ríos, arroyos, así como desbordamien-
tos e inundaciones en zonas bajas.

Se exhorta a la población a man-
tenerse informada sobre las actuali-
zaciones del SMN y seguir las reco-
mendaciones de Protección Civil para 
evitar riesgos derivados de estas con-
diciones meteorológicas adversas.

          °REDACCIÓN

  CHIAPAS
  OAXACA 
  PUEBLA
  MORELOS
  VERACRUZ
  TABASCO
  CAMPECHE
  GUERRERO
 CIUDAD DE MÉXICO
  ESTADO DE MÉXICO
  HIDALGO
  JALISCO
  MICHOACÁN
  NAYARIT

  SINALOA
  SONORA
  CHIHUAHUA
  DURANGO
  ZACATECAS
  AGUASCALIENTES
  COAHUILA
  COLIMA
  GUANAJUATO
  QUERÉTARO
  QUINTANA ROO
  SAN LUIS POTOSÍ 
  YUCATÁN
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7 UNIVERSIDADES 
TECNOLÓGICAS Y 
POLITÉCNICAS COMPITEN 
EN DEPORTES Y CULTURA
Puebla, Pue. La Universidad Tecno-
lógica de Puebla (UTP) es sede del 
"Encuentro Deportivo y Cultural" de la 
región 12 del Subsistema de Univer-
sidades Tecnológicas y Politécnicas, 
en el que participan 548 jóvenes.

Durante la inauguración del even-
to, el rector de la UTP, Víctor Manuel 
Rosales Muñoz, expuso que la insti-
tución que dirige cumple con el com-
promiso del mandatario de promover 
hábitos, valores, actitudes y aptitudes.

Señaló que el deporte es recono-
cido en todo el mundo como una de 
las actividades que unen a las perso-
nas y a las naciones, por lo que invi-
tó a estudiantes, docentes y rectores 
a promover una jornada deportiva 
sana, creativa y que ayude a unir.

El encuentro deportivo se desa-
rrollará los días 16 y 17 de julio en 
las instalaciones de la UTP y las ac-
tividades culturales en la Universidad 
Politécnica de Tlaxcala, los días 18 y 
19 de julio.

Los jóvenes participan en siete 
disciplinas deportivas:

  BÁSQUETBOL
  BÉISBOL
  SOFTBOL FEMENIL
  FÚTBOL ASOCIACIÓN
  FÚTBOL 7
  VOLEIBOL DE SALA
  VOLEIBOL DE PLAYA

También en ocho disciplinas 
culturales:

  GRUPO DE ROCK
  CANTO INDIVIDUAL
  DECLAMACIÓN
  ORATORIA
  RONDALLA
  DANZA FOLCLÓRICA
  BAILE MODERNO
  MURAL EN GIS

Las universidades participantes son:
  TECNOLÓGICA DE TLAXCALA
  POLITÉCNICA DE TLAXCALA
  TECNOLÓGICA DE HUEJOTZINGO
  TECNOLÓGICA BILINGÜE 

      INTERNACIONAL Y SUSTENTABLE
  POLITÉCNICA METROPOLITANA DE PUEBLA
  POLITÉCNICA DE PUEBLA
  TECNOLÓGICA DE PUEBLA
        °ALMA MÉNDEZ

IMSS exhorta a reforzar medidas para prevenir dengue en Puebla

Chiltepeque tiene capacidad 
para ser relleno emergente 
para 7 municipios más

Puebla, Pue. A pesar de que 7 munici-
pios de la zona metropolitana acuden a 
Chiltepeque, para depositar sus residuos 
sólidos, el presidente municipal de Pue-
bla, Adán Domínguez Sánchez, aseguró 
que el relleno sanitario tiene un periodo 
de vida de 5 a 10 años. 

"El relleno periodo tiene un periodo de 
vida de cinco a 10 años todavía", declaró.

Recordemos que el pasado 3 de ju-
lio, el Ayuntamiento de Puebla firmó un 
convenio con los municipios de Amozoc, 
Cuautlancingo, San Pedro Cholula, San 
Andrés Cholula, Coronango, Ocoyucan y 

Huejotzingo, que se denominó Convenio 
Metropolitano de Disposición de Resi-
duos Sólidos Urbanos (RSU) 

Domínguez Sánchez comentó que, al 
inicio de la administración, se envió una 
propuesta al Congreso del Estado de 
Puebla, para realizar la ampliación del re-
lleno, sin embargo, no fue aceptada. 

"Dentro de la propia propuesta de 
concesión que se hizo al Congreso del 
Estado hace dos años, estaba en el pe-
riodo de tiempo de la concesión de quin-
ce años, una inversión importante, para 
mover las torre de CFE, que están justo 

en medio del relleno sanitario, si esas to-
rres se mueven, logramos que el relleno 
sanitario tenga una periodo de vida mu-
cho más allá de los 15 años", dijo. 

Por ello, la siguiente administración a 
cargo del alcalde electo, José Chedraui 
Budib, serán quien tome la decisión de 
ampliar el relleno sanitario de Chiltepeque. 

"El gobierno que renueve la concesión 
tendrá que hacer es, proponer al Congre-
so del Estado una concesión de largo al-
cance, para que la inversión sea tal y se 
puedan mover las torres, para tener ese 
período de vida", acotó. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) Puebla exhortó a la 
población en general a reforzar medidas 
para prevenir el Dengue, siendo la pobla-
ción más vulnerable la mayor de 60 años, 
y menor de 5, así como embarazadas, 
quienes tienen mayor riesgo de contraer-
lo y tener complicaciones.

La enfermedad viral se transmite a tra-
vés de la picadura de un mosquito de la 
especie Aedes Aegypti.

La coordinadora auxiliar de Vigilancia 
Epidemiológica del IMSS Puebla, Nataly 
Tlecuitl Mendoza, informó que los prime-
ros síntomas se presentan en un lapso de 
tres a cinco días después de la picadura 
del mosquito son:

  FIEBRE
  DOLOR OCULAR EN LA PARTE POSTERIOR DE 

LOS OJOS
  DOLOR DE HUESOS INTENSO
  LOS SIGNOS DE ALARMA SON:
  SANGRADO EN EVACUACIONES
  SANGRADO EN ENCÍAS
  VÓMITO
  DOLOR ABDOMINAL SIN CONTROL, QUE PUE-

DE OCASIONAR LA MUERTE
  LA ESPECIALISTA ENFATIZÓ EN REFORZAR 

LAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN COMO:
  LIMPIAR PATIOS Y AZOTEAS
  DESYERBAR LOS JARDINES
  INSTALAR MOSQUITEROS
  ELIMINAR CACHARROS
  TAPAR LOS RECIPIENTES QUE CONTENGAN 

AGUA
  UTILIZAR ROPA QUE CUBRA BRAZOS Y PIER-

NAS

  USAR REPELENTE, A FIN DE EVITAR PICADU-
RAS DE MOSQUITOS

Tlecuitl Mendoza informó que las zo-
nas endémicas de circulación del mos-
quito se centran en la Mixteca y Sierra 
Negra de Puebla, donde estos insectos 
se crían en lugares sombríos y húmedos, 
propicios para depositar sus huevecillos 
en el agua, que se convierten en mosqui-
tos trasmisores del virus. °REDACCIÓN
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PERSONAL EVENTUAL 
DURANTE PANDEMIA 
EN PUEBLA TENDRÁN 
696 PLAZAS EN IMSS 
BIENESTAR
Será a partir del 1 de agosto el Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social 
comenzará la basificación de 11 mil 
934 bases a personal médico preca-
rio, es decir que su sueldo está por 
debajo del tabulador. Para el caso de 
Puebla se tiene previsto la entrega 
de 696 plazas a personal médico, la 
mayoría contratados por la pandemia 
Covid-19 de manera eventual.

Zoé Robledo, director del IMSS, 
dijo que ya hay un avance significa-
tivo porque han recibido una plaza 7 
mil 123 personas  de este sector en la 
Ciudad de México y Guerrero.

Agregó que faltan por entregar 11 
mil 934 bases a partir del 1 de agosto 
próximo para hacer un gran total de 
19 mil 057 bases entregadas.

El director general del IMSS, Zoé 
Robledo Aburto, aclaró que para la 
entrega de las bases se cumplirán 
los procedimientos como revisión de 
documentos y aclaró que el objetivo 
de esta basificación es dar certeza 
laboral a cientos de trabajadores del 
sector médico. °REDACCIÓN

Sí son los restos de Ricardo Antonio 
los hallados entre Puebla y Tlaxcala

Puebla, Pue. Hay mucha posibilidad de 
que los restos humanos localizados en la 
carretera Oriental-Atlzayanca el viernes 
12 de julio, en límites del estado de Tlax-
cala con Puebla, correspondan a Ricar-
do Antonio Meneses Hernández, según 
lo confirmó el secretario de Gobernación 
estatal, Javier Aquino Limón. 

El funcionario estatal comentó que 
hasta ahora la información que se tienen, 
es la Comisión de Búsqueda de Perso-
nas, quienes hicieron una correlación por 
los tatuajes de Ricardo Antonio Meneses 
Hernández. 

"Es un hecho lamentable, tenemos 
conocimiento, a través de la Comisión 
de Búsqueda de Personas que tenemos 
en la Secretaría de Gobernación, el día 
de ayer (15 de julio) apareció, pues, una 
parte del cuerpo que tiene características 
muy similares a las que tiene el joven ex-
traviado", declaró. 

El secretario evitó afirmar una res-
puesta definitiva, sin embargo, dijo que, 
una vez se concluya la indagatoria del 

caso y se tenga otra parte del cuerpo, la 
Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), iniciará con la averiguación del 
crimen. 

"Es un hecho que no podemos con-
firmar totalmente, pero si hay una gran 
posibilidad de que corresponda a esta 
persona que estaba desaparecida, es un 
hecho lamentable, estuvimos atentos a 
dar cobertura, ayer (15 y julio) nos reuni-
mos con la mamá de la persona desapa-
recida e intentamos dar todas las facilida-
des, sin embargo, si esto corresponde ya 
estará en manos de la Fiscalía definir qué 
fue lo que pasó", acotó. 

Recordemos que el cuerpo fue encon-
trado envuelto en una funda de asiento 
para automóvil, según los reportes ex-
traoficiales, fue identificado por los tatua-
jes que tenía.

La víctima fue reportada como des-
aparecido desde la madrugada del 9 de 
julio, tras verse involucrado en una perse-
cución y balacera en el bulevar Esteban 
de Antuñano, de la capital poblana. 

EL HALLAZGO
Fue el pasado viernes cuando fueron lo-
calizados restos humanos en la carretera 
federal Libres– Altzayanca que corres-
ponderían a Ricardo Antonio Meneses 
Hernández. Este joven fue levantado por 
un comando armado el pasado 9 de julio 
después de un supuesto incidente vial en 
Esteban de Antuñano.

Fue a través de un vídeo donde se ob-
serva el momento en que al menos cinco 
hombres armados lo someten y lo suben 
a una camioneta de color negro.

Pese a que hubo una intensa búsque-
da no fue posible localizarlo vivo y los res-
tos humanos (un torso humano) hallados 
en una funda para automóvil correspon-
derían a Ricardo Antonio Meneses Her-
nández. Asimismo, los tatuajes hallados 
en el torso humano corresponden a los 
que tenía el joven.

Se espera que la Fiscalía de Puebla 
confirme que los restos son de Ricardo 
Antonio Meneses Hernández. 

     °SILVINO CUATE / INFORMACIÓN DE PUEBLA ROJA

Avance del 80% el retiro del puente peatonal del Cenhch
Puebla, Pue- El retiro del puente peato-
nal en el Bulevar 5 de Mayo a la altura 
del Centro Escolar Niños Héroes de Cha-
pultepec (Cenhch), tiene un avance del 
80 por ciento, según lo dio a conocer el 
secretario de Movilidad e Infraestructura 
del Ayuntamiento de Puebla, Edgar Vélez 
Tirado. 

El funcionario municipal explicó que 
se tiene pendiente remover la columna 
central y las laterales, las cuales serán 
retiradas en el transcurso de esta se-
mana. 

“Va a un 80 por ciento, todavía falta 
el tema de las columnas, que yo espero 
en unas semanas ya estemos haciendo 
la demolición, obvio que tenemos que 
hacer un trabajo nocturno, por la viali-
dad que es el de alto flujo y sobre todos 
porque, a la hora de hacer el desmonte, 
pues necesitamos tener los camiones 
para ir desocupando, pero vamos a un 
80 por ciento”, dijo. 

Asimismo, resaltó que antes de que 
concluya la administración municipal se 
contempla la rehabilitación de los puentes 
vehiculares de la ciudad de Puebla, para 
ello se invertirán 9.5 millones de pesos. 

El secretario comentó que, entre las 
estructuras que se van a intervenir son 
Esteban de Antuñano, Recta a Cholula 
y Forjadores, las cuales se tiene previs-
to sean atendidas antes del cierre de 
gestión. 

“Estamos hablando alrededor de 9.5 
millones de pesos, esta inversión va en 
el sentido de los 2 puentes en el Esteban 
de Antuñano, el puente de la Recta Cho-
lula y el puente de la Forjadores que ya 
tenemos ahí un problema, sobre todo en 
el tema de las juntas estructurales”, men-
cionó. °SILVINO CUATE
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En Puebla, se reforzarán las 
acciones de bienestar al campo

Puebla, Pue. Con el objetivo de llevar jus-
ticia al campo poblano y darle de comer 
a los que nos dan de comer, apegados 
a los principios de un gobierno humanis-
ta; en Puebla se reforzarán las acciones 
de bienestar al agro. En este contexto, el 
gobernador electo Alejandro Armenta re-
saltó la importancia del reciente anuncio 
de la presidenta electa de México, Clau-
dia Sheinbaum, de continuar el programa 
Sembrando Vida, subrayando que es un 
impulso crucial para el estado.

En su reciente visita de evaluación del 
programa sembrando vida, el subsecre-
tario de inclusión productiva y desarrollo 
rural de la Secretaría de Bienestar, Hugo 
Raúl Paulin Hernández, señaló la nece-
sidad de procesar esta producción en di-
versos productos como jugos, fibras y ali-

mentos, y anunció que el próximo año se 
cosecharán en Puebla 90 mil toneladas 
de durazno, entre otros productos.

Esto se hará realidad mediante la im-
plementación de agroparques comunita-
rios y centros de innovación tecnológica. 
Armenta destacó que el modelo de agro-
parques está enfocado en la producción 
de alimentos saludables y darles la opor-
tunidad a los campesinos ganen más por 
sus cosechas al tecnificarlas, con tecno-
logía agroalimentaria, "nuestros produc-
tores de aguacate ganarán en dólares 
porque vamos a exportar, no sólo los 
aguacates en fresco, vamos a venderles 
guacamole y hasta con totopos", destacó 
Armenta.

El gobernador electo destacó que los 
10 agroparques no se concentrarán sólo 

en Atlixco, sino que también se estable-
cerán en municipios como Acatlán, Izú-
car, Texmelucan, Tehuacán, Zacatlán, 
Zacapoaxtla, Z Mena, entre otros para 
abarcar todo el territorio del estado. Este 
esfuerzo es parte de una visión de go-
bierno de transición que busca detonar el 
desarrollo agrícola y la innovación tecno-
lógica en todo el estado.

Además, el gobernador electo informó 
que la construcción de los agroparques 
se hará con aportaciones de los poblanos 
en el extranjero, esa fuerza migrantes 
que desea invertir en el estado para llevar 
productos a los Estados Unidos de cali-
dad y con desarrollo alimentario, porque 
la justicia debe llegar a los que menos 
tienen, y eso significará desarrollo para el 
estado. °REDACCIÓN

EN TRES SEMANAS LA 
DESPENALIZACIÓN DEL 
ABORTO APARECERÁ EN 
EL PERIÓDICO OFICIAL
Puebla, Pue. Tras la aprobación de 
la despenalización del aborto, la pu-
blicación en el Periódico Oficial del 
Estado Puebla se hará entre dos o 
tres semanas, según lo dio a conocer 
el secretario de Gobernación estatal, 
Javier Aquino Limón. 

"Esta decisión que el Congreso 
toma, modifica la condición legal, 
para las personas que desean recu-
rrir a esta alternativa, entonces pierde 
efecto esta temática que teníamos, 
recordemos que la decisión que ayer 
(15 de julio) se trascendió en el Con-
greso, es una decisión que respeta-
mos, que por supuesto entendemos 
es una cuestión social", acotó. 

El funcionario estatal explicó que, 
tras la aprobación que realizaron los 
diputados del Congreso, el procedi-
miento de trámite es similar a cual-
quier iniciativa, por ello el periodo 
máximo de publicación sería en 3 
semanas. 

"Es un procedimiento que corre 
normal, el Congreso del Estado da 
vista al gobierno del Estado y se hace 
el procedimiento interno para la publi-
cación, es un tema de dos, tres sema-
nas, tal vez, el tiempo que se tarde en 
hacer el proceso interno", declaró. 

Asimismo, comentó que, después 
de la instalación de siete clínicas, 
para abortar en Puebla, se habían 
contabilizado 8 casos de amparo por 
mujeres que buscaban realizar esta 
práctica, sin embargo, con la reforma, 
el procedimiento legal cambió. 

"Tenemos un seguimiento e hici-
mos un corte donde había quince soli-
citudes, de las cuales se habían apro-
bado 7 y 8, no todas las solicitudes 
que se presentan se estaban resol-
viendo, porque es un procedimiento 
técnico", dijo. °SILVINO CUATE

NADIE LE DIO LÍNEA AL CONGRESO; EDGAR 
GARMENDIA DESCARTÓ COSTO POLÍTICO
Puebla, Pue. Para el presidente del Con-
greso local, Edgar Garmendia de los 
Santos la despenalización del aborto a 
las 12 semanas de gestación, no debe 
ser causa de un costo político para los 29 
legisladores que dieron su voto a favor.

Garmendia de los Santos, afirmó que 
ninguno de los diputados recibió “línea” 
como se quiere hacer creer, reiteró que 
cada voto emitido, a favor, en contra y 
abstención se hizo a conciencia y anali-
zado.

“Desde que llegué a este Congreso lo-
cal dije que éste era un tema que se tenía 
que analizar, discutir, sólo que ahora ya 

se lograron los consensos”.
Sobre los bloqueos de grupos ProVi-

da, y ProAborto, Garmendia de los San-
tos se limitó que a decir que fue una libre 
expresión que se respetó, “los ciudada-
nos tienen el derecho a expresarse”.

Bajo este contexto, el morenista acla-
ró que este martes se instaló la Comisión 
Permanente, pero se contempla hacer 
una sesión extraordinaria para terminar 
de desahogar exhortos, dictámenes o 
pendientes. °AURELIA NAVARRO

“DESDE QUE LLEGUÉ A ESTE 
CONGRESO LOCAL DIJE QUE 
ÉSTE ERA UN TEMA QUE 
SE TENÍA QUE ANALIZAR, 
DISCUTIR, SÓLO QUE 
AHORA YA SE LOGRARON 
LOS CONSENSOS”.
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Mejorar servicios de salud estatal, 
la tarea del próximo Congreso

PANISTA DEFIENDE 
SU VOTO POR 
DESPENALIZACIÓN DEL 
ABORTO Y RECHAZA 
EXPULSIÓN
Puebla, Pue- La diputada local inte-
grante del Grupo Plural, Patricia Va-
lencia descartó que en ella aplique 
la expulsión como panista, por haber 
dado su voto a favor de la despena-
lización del aborto dentro de la LXI 
Legislatura del Congreso local.

Valencia explicó que forma parte 
del Grupo Plural donde la coordina-
dora es Silvia Tanús Osorio, quien 
dio la libertad a cada uno de los in-
tegrantes pensar la inclinación de su 
voto para votar en el Pleno del Con-
greso local.

“Soy una diputada sin partido, 
dentro del Congreso local soy parte 
del Grupo Plural, votamos como con-
sideramos, como tal ejercí mi libre 
voto a conciencia, pensando en lo 
que es mejor para Puebla, para las 
mujeres de Puebla”.

Este fin de semana el secretario 
general del Partido Acción Nacio-
nal, Marcos Castro y el coordinador 
de Grupo Legislativo (GLPAN), Ra-
fael Micalco Méndez precisaron que 
aquellos diputados que votaran en 
contra de la vida, se les iniciaría un 
proceso de expulsión como militantes 
panistas. °AURELIA NAVARRO  

Puebla, Pue. La diputada local por el Partido del Trabajo (PT), 
Mónica Silva informó que a partir de que se atraigan los servi-
cios de salud al modelo IMSS-Bienestar la LXII Legislatura será 
la responsable de retomar la iniciativa de reforma a la Ley Salud 
Estatal para que las clínicas cuenten, con personal médico “no 
objetor”, herramientas y presupuesto para poder cumplir ante 
una solicitud de interrupción legal del embarazo.

Mónica Silva aclaró que la aprobación de ayer -15 de julio- 
para la despenalización del aborto a las 12 semanas de gesta-
ción será posible en Puebla, entidad número 14 en cumplir este 
derecho reproductivo, una vez que sea publicada en el Periódi-
co Oficial del Estado (POE).  

Indicó que, si una mujer acude a una clínica y ésta no cuenta 
al interior del estado con las condiciones para hacer esa inter-
vención, tendrá la obligación de sugerir el lugar donde sí puede 
llegar, por sus propios medios y gastos. 

“Por ahora la aprobación de ayer no incluye aspectos del 
sector Salud, tendrán que ser las mujeres las que tengan que 
trasladarse a solicitar ese servicio donde sí se lo puedan dar, la 
capital o un distrito más cercano. Pero ahora las mujeres tienen 
esta opción”, dijo.

La petista precisó que ahora la tarea que tendrá la LXII Le-
gislatura, tercera de izquierda con mayoría absoluta de los parti-
dos Movimiento Regeneración Nacional (Morena), PT y Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) tendrán que reformar la 
Ley de Salud que la LXI les dejo en la mesa para poder:

Incrementar el presupuesto en materia de salud, aumentar 
la presencia de personal médico “no objetor”, contar con insta-

laciones y herramientas adecuadas que permitan hacer la inte-
rrupción segura.

La proponente de una de las seis iniciativas para despenali-
zar el aborto en Puebla explicó que la LXI Legislatura decidió no 
reformar la Ley de Salud estatal por los cambios que se tienen 
en puerta con el sistema de IMSS-Bienestar.

Hay que esperar a conocer como el personal médico, bajo 
esta nueva disposición dejará de regirse bajo la Ley Estatal y 
pasará a la Federal, por eso hay que esperar los tiempos para 
ir robusteciendo lo que se aprobó con la despenalización del 
aborto a las 12 semanas de gestación.    

Los estados donde se la legalizado son:

  24 DE ABRIL DE 2027 - CIUDAD DE MÉXICO
  25 DE SEPTIEMBRE DE 2019 - OAXACA
  30 DE JUNIO DE 2021 - HIDALGO   
  20 DE JULIO DE 2021 - VERACRUZ
  07 DE SEPTIEMBRE 2021 – COAHUILA
  07 DE SEPTIEMBRE 2021 – JALISCO
  29 DE OCTUBRE 2021 – BAJA CALIFORNIA
  01 DE DICIEMBRE 2021 – COLIMA
  08 DE MARZO 2022 – SINALOA
  17 DE MAYO 2022 – GUERRERO
  17 DE MAYO 2022 – BAJA CALIFORNIA SUR
  30 DE AGOSTO 2022 – AGUASCALIENTES
  26 DE OCTUBRE 2022 – QUINTANA ROO
  15 DE JULIO 2024 – PUEBLA 

                                °AURELIA NAVARRO

LA UDLAP ABRIÓ CURSO-ESTANCIA PARA JÓVENES DIRECTORES DE ORQUESTA
Para los interesados en la música, la Uni-
versidad de las Américas Puebla (Udlap) 
en conjunto con la Secretaría de Cultura 
del Estado de Puebla, a través de la Or-
questa Sinfónica del Estado de Puebla 
(OSEP), convocaron a jóvenes directores 
de orquesta de México y el extranjero, a 
participar en el Curso-Estancia en Direc-
ción Orquestal OSEP-Udlap 2024.

¿CUÁNDO SE LLEVARÁ A CABO EL 
CURSO Y LOS REQUISITOS?
Este Curso-Estancia en Dirección Or-
questal OSEP-Udlap 2024 se llevará a 
cabo del 5 al 16 de agosto en San Pedro 
Museo de Arte y el campus de la Udlap, 
bajo la dirección de David Hernández 
Bretón.

El objetivo central, es otorgar a los jó-

Udlap y la OSEP a través de la Secreta-
ría de Cultura del Estado de Puebla, re-
cibirán las aplicaciones para reunir a 10 
participantes activos y 10 oyentes para 
ser parte del curso de dirección orques-
tal que se realizará en las instalaciones 
de San Pedro Museo de Arte y en el 
campus Udlap.

Los interesados en ser parte de este 
curso-estancia deben cumplir con ciertos 
requisitos como tener entre 18 y 35 años, 
acreditar sus estudios formales en mú-
sica por al menos 3 años, disponibilidad 
para cubrir de tiempo completo dicho cur-
so, así como dos videos dirigiendo a una 
orquesta o ensamble musical.

Toda la información requerida debe 
ser enviada a equipos.culturales@udlap.
mx.   °CLAUDIA CISNEROS

venes aspirantes a directores de orques-
ta, un espacio para desarrollar sus habi-
lidades a través de una guía, ejercicios, 

técnicas, entre otras cosas.
Los interesados en el curso tienen 

hasta el 23 de julio a las 18:00 horas, la 
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Un conductor arrolla a 
trabajadores de limpia 
en Tlalpan y queda libre

La semana pasada, en la Ciudad de Mé-
xico, en la alcaldía Tlalpan, ocurrió un 
trágico incidente en el que un conductor 
atropelló a varios trabajadores de limpia 
del Gobierno capitalino.

El accidente tuvo lugar en la carretera 
federal México-Cuernavaca, en la calle 
Orquídea de la colonia San Pedro Mártir. 
El video que muestra el preciso instante 
en que el conductor de una camioneta 
embiste a los trabajadores fue difundido 
en redes sociales.

A través de la cuenta de Twitter @
HalconOnce compartió el video donde se 
puede ver claramente el fuerte impacto 
contra los empleados de limpia del Go-
bierno de la Ciudad de México.

De acuerdo con las primeras indaga-
torias, los trabajadores se encontraban 
realizando sus labores cotidianas, cami-
nando a contraflujo para vaciar un bote 
de basura. De repente, una luz los des-
lumbró y fueron embestidos por una ca-
mioneta, que los lanzó varios metros.

RESPUESTA DE LAS AUTORIDADES
Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC-CDMX) acudieron al lu-
gar y arrestaron al conductor, quien, pre-
suntamente, estaba bajo los efectos del 
alcohol. Como resultado del impacto, los 
trabajadores sufrieron diversas lesiones.

La SSC-CDMX informó sobre las 
condiciones de los heridos: un hombre 
de 65 años con posible fractura de rodi-
lla izquierda, otro trabajador de 57 años 
con fractura en el tobillo izquierdo, y una 
mujer de 58 años con traumatismo cra-
neoencefálico moderado. Los tres fue-
ron trasladados a un hospital para recibir 
atención médica especializada.

En un comunicado, la SSC-CDMX no 
detalló las razones por las que el conduc-
tor perdió el control del vehículo. Poste-
riormente, se supo que el chofer estaba 
bajo los influjos del alcohol en el momen-
to del accidente.

En la audiencia inicial, el conductor 
responsable del atropello salió bajo cau-

ción y llevará su proceso legal en libertad.

CONSEJOS PARA UNA 
CONDUCCIÓN SEGURA
Evita distracciones: No uses el teléfono, 
no comas ni ajustes la radio mientras 
conduces. Mantén las manos en el volan-
te y los ojos en la carretera.

    Conduce a una velocidad adecua-
da: Respeta los límites de velocidad y 
ajusta tu conducción a las condiciones de 
la carretera y el tráfico.

    No consumas sustancias alterantes: 
Evita el consumo de alcohol o drogas an-
tes de conducir.

    Mantén una distancia segura: Deja 
suficiente espacio entre tu vehículo y el 
de adelante para tener tiempo de reaccio-
nar si es necesario.
    Revisa tu vehículo regularmente: Ase-
gúrate de que los frenos, llantas, luces y 
fluidos estén en buen estado para preve-
nir fallas mecánicas que puedan causar 
accidentes. REDACCIÓN / información de UnoTV

MUJER LE DIO 10 
PUÑALADAS A HOMBRE 
TRAS ASALTARLO EN 
TEHUACÁN
Tehuacán, Pue. Francisco N.de 30 
años de edad aproximadamente reci-
bió un aproximado de ocho heridas en 
el cuerpo provocadas por arma blanca 
en diferentes partes del cuerpo.

Los hechos se registraron sobre 
la calle Daniel González y 7 Norte, 
la víctima dio a conocer que habían 
llegado a un evento de acrobacias de 
bicicletas al punto ya mencionado.

Cuando de la nada se les acercó 
un sujeto en compañía de una mujer 
y con un arma fueron amenazados 
diciéndoles que les entregarán celu-
lares carteras y lo que trajeran, fue 
cuando el sujeto le quitó una bolsa de 
color negro que en el interior traían 
refacciones de bicicletas.

Obteniendo la bolsa el sujeto se 
dio a la fuga corriendo mientras que 
Francisco intentó recuperar su manu-
brio y corrió atrás de él al estar cerca 
de la pareja la mujer sacó un arma 
blanca de sus pertenencias y empe-
zó a atacar a Francisco quien recibió 
varias apuñaladas en el cuerpo entre 
ellas en la cabeza y en el brazo.

Al percatarse de la esta situación 
sus amigos solicitaron de manera in-
mediata los servicios de emergencia 
quiénes llegaron al lugar y atendieron 
a Francisco y lo trasladaron a un hos-
pital general para su pronta atención, 
de los presuntos  hampones, hasta el 
momento se desconoce sus generales.

Así también arribó elementos de 
Seguridad Pública, quienes imple-
mentaron un operativo pero no logra-
ron dar con los responsables, hasta 
el momento se desconoce el estado 
de salud de Francisco y si ya puso su 
denuncia correspondiente ante la au-
toridad competente. LUZ MARIA ZAYAS

SENTENCIADO POR EXTORSIÓN; EXIGÍA 30 MIL PESOS
Al acreditar su responsabilidad 
en la comisión del delito de extor-
sión, la Fiscalía General del Esta-
do de Puebla logró que se dictara 
sentencia condenatoria contra 
Edgar N.

A través de la investigación 
se corroboró que, el 4 de febrero 
de 2023, el afectado fue privado 
de su libertad, siendo golpeado y 
despojado de sus pertenencias, 
para posteriormente ser liberado 
esa misma fecha.

El 1 de marzo de 2023, la víc-
tima comenzó a recibir mensajes 
donde le exigían la cantidad de 30 
mil pesos, a cambio de no privarla 
de su libertad nuevamente; des-

pués de negociaciones los res-
ponsables aceptaron la entrega 
de 15 mil pesos.

Derivado de un operativo de 
pago controlado en inmediacio-
nes del Estadio Cuauhtémoc, Ed-
gar N. fue detenido cuando llegó 
en compañía de Rosalba N. a co-
brar el dinero; ambos fueron vin-
culados a proceso el 9 de marzo 
de 2023.

El 11 de julio de 2024, se le im-
puso a Edgar N., pena de 2 años 
de prisión y multa por 10 mil 374 
pesos. Cabe recordar que por es-
tos hechos, Rosalba N. fue sen-
tenciada en enero de 2024 a 1 
año 8 meses de prisión. REDACCIÓN

ERAN DE LA ANÁHUAC 
TRES DE LOS 7 
UNIVERSITARIOS 
AHOGADOS EN VERACRUZ
Este fin de semana 7 jóvenes en una 
camioneta Suburban cayeron al río 
Calzadas en Coatzacoalcos, Vera-
cruz, donde la corriente arrastró el 
vehículo con los estudiantes adentro, 
causando su muerte por ahogamiento.

Tres de los fallecidos eran estu-
diantes de la Universidad Anáhuac de 
Puebla, quien lamentó el fallecimien-
to este fin de semana en este trágico 
hecho en Coatzacoalcos, Veracruz:

  KATELYNE TOLEDO, DE 21 AÑOS DE EDAD, 
ALUMNA DE ARQUITECTURA Y DISEÑO
  MAYRA REYES SÁNCHEZ, DE 21 AÑOS 

DE EDAD, ESTUDIANTE DE RELACIONES 
INTERNACIONALES
  PERLA ÁLVAREZ PACHECO, DE 22 AÑOS 

DE EDAD, ALUMNA DE ECONOMÍA Y NEGO-
CIOS. REDACCIÓN
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Balearon a “La Chiva” en ceremonia 
de clausura en primaria de Chietla
Chietla, Pue. La expareja de una mu-
jer, apodada “La Chiva”, llegó hasta la 
ceremonia de clausura de una primaria 
en Chietla para balearla. 

Los hechos sucedieron dentro de la 
escuela primaria Gabriela Mistral ubica-
da en la comunidad Escape de Laguni-
llas, en Chietla, en la Mixteca poblana.

Trascendió que en este lugar se 
encontraba Gabriela N. disfrutando del 
evento de clausura cuando de pronto 
recibió al menos tres disparos de arma 
de fuego para quedar tendida en medio 
de un charco de sangre ante los gritos 
y las crisis nerviosas de varias mujeres 
que se encontraban en la primaria.

De inmediato dieron aviso a los gru-
pos de socorro y de la policía para dar-
le auxilio a la mujer quien es conocida 
como “La Chiva”, de 46 años de edad. 
Herida, la mujer fue llevada de emer-
gencia al Hospital General de Salud 

de Axochiapan, en el estado de Morelos, 
donde fue reportada como grave.

Versiones de testigos indicaron que 
el agresor es la ex pareja sentimental de 
“La Chiva”. Dijeron también que Gabriela 

es una persona conocida en la comuni-
dad.  Agentes ministeriales de la Fiscalía 
de Puebla iniciaron la investigación del 
caso para dar con el responsable. 

            URIEL MENDOZA

RECOLECCIÓN DE 
HONGOS SILVESTRES: UNA 
TRADICIÓN EN LA ZONA 
DEL IZTA-POPO
Puebla, Pue. En la región del Izta-Popo, 
para muchas familias, la recolección de 
hongos silvestres no solo representa un 
medio de subsistencia, sino también una 
tradición transmitida de generación en 
generación. Leonardo Téllez, residente 
de San Mateo Ozolco, explicó que aun-
que los hongos silvestres pueden ser per-
cibidos como un riesgo de intoxicación, 
para los habitantes locales son una fuen-
te de ingresos y alimentación.

Téllez señaló que la identificación de 
especies comestibles y la localización de 
estos hongos requieren conocimientos 
especializados heredados de los ancia-
nos de la comunidad. Estos hongos son 
ingredientes esenciales en la preparación 
de platillos tradicionales como pipianes, 
moles, sopas y quesadillas. Entre las va-
riedades comestibles que se encuentran 
cerca del volcán Popocatépetl están el 
Mazayel, Totopicles, Paraguas, Juan Die-
gos, Cornetas, Ahuevados, Escobetas, 
Jolete o Xoletes, y Mazorca, con precios 
que oscilan entre 50 y 150 pesos por kilo.

A pesar del recelo hacia su consumo, 
Téllez destacó que los hongos silvestres 
son altamente nutritivos y que su venta 
proporciona ingresos adicionales a las 
familias locales. Sin embargo, la recolec-
ción es una labor ardua que implica lar-
gas caminatas por zonas boscosas y un 
profundo conocimiento de las especies 
comestibles.

El restaurante Milli, ubicado en San 
Mateo Ozolco, ha añadido valor a estos 
hongos al incorporarlos en su menú, atra-
yendo a turistas nacionales y extranjeros. 
Este esfuerzo no solo ha destacado la 
importancia culinaria de los hongos, sino 
que también ha generado empleo para 
los recolectores locales. A pesar de estos 
avances, la recolección ha disminuido en 
los últimos años debido a la falta de llu-
vias y los incendios forestales.

Reyna Xochipa Morante, investiga-
dora del Colegio de Postgraduados de 
Puebla, indicó que existe poca informa-
ción sobre la recolección de hongos en 
la región del Izta-Popo, ya que las comu-
nidades son reservadas con sus conoci-
mientos. No obstante, señaló que en el 
Estado de México, esta actividad es más 
reconocida, especialmente en comunida-
des como San Pedro Nexapa.

En Puebla, la recolección de hongos 
es principalmente para autoconsumo, 
con solo un 20% vendiéndose en mer-
cados locales como los de Huejotzingo 
y Cholula. Xochipa subrayó la importan-
cia de trabajar con las comunidades re-
colectoras para catalogar las variedades 
comestibles y promover el consumo de 
hongos, con miras a preservar esta tra-
dición y asegurar su sostenibilidad futura.

          CAROLINA GALINDO
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Un nuevo tratamiento 
promete revertir 
los síntomas del 

alzhéimer
Si bien el procedimiento no es una cura para el alzhéimer 

y debe administrarse en una etapa muy temprana, asegura 
postergar los síntomas del deterioro cognitivo.

BY PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL

D
urante un estudio con ratones un equipo de 
científicos revirtió con éxito los síntomas iniciales 
del alzhéimer y logró restablecer la comunicación 
entre las células cerebrales dañadas. Este logro 
representa una nueva e importante posibilidad 

para desarrollar tratamientos dirigidos no solo a detener el 
avance del padecimiento sino, posiblemente, a restaurar la 
función cognitiva.

En la actualidad, según la Organización Mundial de la Sa-
lud, más de 55 millones de personas padecen demencia en 
todo el mundo. Esta es el resultado de diversas enfermeda-
des y lesiones que afectan el cerebro, de entre las cuales la 
enfermedad de Alzheimer es la forma más común y represen-
ta entre 60 y 70 por ciento de los casos. 

El alzhéimer es un padecimiento neurodegenerativo y se 
manifiesta como pérdida de la memoria, así como con sínto-
mas de deterioro en las regiones cerebrales que intervienen 
en los procesos de pensamiento, memoria y lenguaje.

Aun cuando todavía no existe un tratamiento para comba-
tir el trastorno, los investigadores que estudian este campo 
explican que los daños de la enfermedad de Alzheimer son 

consecuencia de acumulaciones anormales de proteínas tan-
to en el interior como en las inmediaciones de las células ce-
rebrales (neuronas). 

Y precisan que dichas acumulaciones contienen dos pro-
teínas fundamentales para la evolución de la enfermedad, una 
de ellas, denominada tau, suele formar ovillos neurofibrilares.

¿CUÁL ES LA FUNCIÓN DE LA TAU?
En condiciones normales, la tau desempeña una función im-
portante en la comunicación química que permite la transmi-
sión de mensajes entre neuronas. No obstante, en las etapas 
iniciales de la enfermedad, la tau empieza a desprenderse de 
la red de fibras de la que forma parte.

Una vez que se desprenden, esas proteínas comienzan a 
aglomerarse y, durante ese proceso, arrastran consigo otras 
proteínas celulares importantes. Entre ellas, las que partici-
pan en el intercambio de señales neuronales.

Pues ahora el equipo de investigadores del Instituto de 
Ciencia y Tecnología de la Universidad de Posgrado de Oki-
nawa, Japón, encontró la manera de impedir que los ovillos de 
la tau arrastren esas importantes moléculas de señalización, 

El alzhéimer es un pa-
decimiento neurodege-
nerativo y se manifiesta 
como pérdida de la me-
moria, así como con sín-
tomas de deterioro en 
las regiones cerebrales 
que intervienen en los 
procesos de pensamien-
to, memoria y lenguaje.



13NEWSWEEKMIÉRCOLES.17.07.2024                       @diariopuntual                www.diariopuntual.com

restableciendo así la comunicación perdida entre las 
neuronas.

Su estrategia implica el uso de un péptido sintético 
llamado PHDP5, el cual —según informan los investi-
gadores— cruza fácilmente la barrera hematoencefáli-
ca e interactúa directamente con el centro de memo-
ria del cerebro. 

Luego de poner a prueba dicho péptido en una 
población de ratones que manifestaban alteraciones 
parecidas a las de la enfermedad de Alzheimer, el 
equipo demostró la capacidad restaurativa de PHDP5 
durante las etapas iniciales del padecimiento. Los in-
vestigadores publicaron sus hallazgos en la revista 
Brain Research.

“Nos entusiasmó mucho constatar que PHDP5 
rescató, de manera muy importante, los déficits de 
aprendizaje y memoria de nuestros ratones”, escribió 
en un comunicado la Dra. Chia Jung Chang, autora 
principal del estudio. “Pudimos revertir con éxito los 
síntomas iniciales del alzhéimer en ratones.

“Este logro pone de relieve el potencial de una 

estrategia terapéutica que intervenga, directamen-
te, en la interacción [de esta proteína]”, agregó la 
investigadora.

EL TRATAMIENTO POSTERGA 
LOS SÍNTOMAS DEL ALZHÉIMER
El equipo reconoció que, si bien su tratamiento no 
es una “cura” para el alzhéimer y que, además, debe 
administrarse en una etapa muy temprana de la evo-
lución de la enfermedad, la intervención promete 
postergar los síntomas del deterioro cognitivo de una 
manera muy significativa, al extremo de evitar que los 
pacientes sufran los efectos más graves del trastorno 
neurodegenerativo a lo largo de una expectativa de 
vida “normal”.

Los hallazgos se dieron a conocer el mismo día que 
un equipo de la Universidad de Sheffield, Inglaterra, 
publicó otro estudio en la revista Nature Communica-
tions, en el cual comparte información nueva sobre las 
causas de que algunas personas tengan más riesgo 
que otras de desarrollar la enfermedad de Alzheimer.

Dicha investigación estuvo enfocada en la se-
gunda molécula importante para el proceso neu-
rodegenerativo, una proteína conocida como beta 
amiloide. Esa molécula se produce cuando las pro-
teínas cerebrales se pliegan de manera anormal y 
se precipitan formando placas, las cuales desenca-
denan reacciones químicas que dañan y destruyen 
las neuronas, y precipitan la formación de los ovi-
llos de la proteína tau.

Investigaciones previas han demostrado que una 
versión específica del gen APOE incrementa, signi-
ficativamente, el riesgo de desarrollar alzhéimer. Y 
ahora el equipo de Sheffield ha comprobado que esto 
podría deberse a que la variante de alto riesgo inte-
ractúa con la proteína beta amiloide, volviéndola aún 
más dañina para las neuronas.

Cuanto más podamos profundicemos en los fac-
tores de riesgo asociados con la enfermedad de Al-
zheimer más eficaces serán los tratamientos dirigi-
dos a las distintas etapas de la evolución de este 
padecimiento. 
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Carlos Ahumada es extraditado 
a México; Fiscalía de CDMX dice 

que aún tiene una pena pendiente 
y le pide presentarse ante juez

Carlos Ahumada tiene una suspensión provisional que le otorgó  
un juez federal desde mayo, por lo que no puede ser privado de  

su libertad, según su abogado.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l empresario Carlos Ahumada Kurtz llegó a la Ciudad 
de México la madrugada de este martes luego de ser 
extraditado de Argentina, para posteriormente cumplir con 
los protocolos correspondientes e irse a su domicilio.

Alrededor de la 05:00 horas arribó al Aeropuerto Interna-
cional Benito Juárez (AICM), en la capital del país.Tras su llegada fue 
notificado por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
(FGJCDMX) para que se presente voluntariamente ante el juez de eje-
cución para que cumpla la pena que aún tiene pendiente de poco más 
de un año.

De acuerdo con su abogado Enrique Ostos, Ahumada ya va cami-
no a su casa junto a su hijo. La defensa agradeció a las autoridades 
mexicanas qué cumplieron con los trámites administrativos, que se le 
respetó su amparo y lo dejaron en libertad.

El abogado se reunirá más tarde con Ahumada Kurtz para que fir-
me un documento que presentará alrededor de las 10 de la mañana 
ante el juez que giró la orden de aprehensión en su contra, en donde 
solicita una fecha de audiencia.

La defensa explicó que estuvo en las oficinas de la Fiscalía Ge-
neral de la República (FGR) para proceder con las formalidades de 
su extradición. Declaró ante medios que Carlos Ahumada tiene una 
suspensión provisional que le otorgó un juez federal desde mayo, por 
lo que no puede ser ni retenido ni detenido, más que por los protocolos 
necesarios.

El pasado 10 de junio, en una audiencia en Argentina, Carlos Ahu-
mada decidió aceptar la solicitud de extradición a México correspon-
diente al delito del fuero común de fraude en la CDMX, caso por el cual 
cuenta con un amparo. 

De acuerdo con la FGR, en materia federal no hay asuntos pen-
dientes en contra del empresario méxico-argentino.

 🔴 #Ahora | Enrique Ostos Garcia, abogado de Carlos Ahumada da
declaraciones antes de su llegada.

Explica que Ahumada llegará al hangar de la @FGRMexico para 
después dirigirse a la @FiscaliaCDMX. 🔴 : @nosoychambelans pic.

twitter.com/K8a9A3T0N5 
— Animal Político (@Pajaropolitico) July 16, 2024

FISCALÍA DE CDMX LE NOTIFICA EXHORTO PARA PRESENTAR-
SE ANTE JUEZ
La FGJCDMX informó que Carlos Ahumada fue notificado para que se 
presente voluntariamente ante el juez de ejecución para que cumpla la 
pena que aún tiene pendiente.

En un comunicado, la Fiscalía señaló que Ahumada aún debe cum-
plir un año, 10 meses, 23 días de internamiento, así como cubrir la 
reparación del daño que asciende a cerca de 30 millones de pesos, por 
la sentencia condenatoria que le fue impuesta por su responsabilidad 
penal en el delito de fraude genérico.

“Es falso que Carlos Agustín “N” haya compurgado por completo la 

pena que le fue impuesta por una autoridad judicial”, señaló.

¿QUIÉN ES CARLOS AHUMADA 
Y DE QUÉ SE LE ACUSA? 
Carlos Ahumada Kurz es un empresario argentino naturalizado mexi-
cano, conocido por protagonizar el caso de los “videoescándalos”, en 
el cual grabó una serie de videos que fueron difundidos en el 2004 en 
televisión nacional y en los que aparecen líderes del PRD y cercanos 
colaboradores de López Obrador recibiendo dinero en efectivo.

En uno de los videos, René Bejarano, quien en ese entonces se 
desempeñaba como coordinador de la fracción parlamentaria del PRD 
en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, aparece recibiendo mi-
les de dólares en efectivo por parte de Ahumada. Antes de ese cargo, 
Bejarano había fungido como secretario particular de López Obrador 
en su etapa de jefe de Gobierno de la Ciudad de México.

En otro de los videos aparece el entonces delegado de Tlalpan, 
Carlos Ímaz, también recibiendo dinero de Ahumada. En esa época 
Ímaz era esposo de Claudia Sheinbaum; se divorciaron en 2016.

Tanto Bejarano como Ímaz declararon que el dinero lo recibieron 
por instrucciones de la entonces presidenta nacional del PRD, Rosario 
Robles, presuntamente para financiar las campañas políticas del PRD 
a cambio de contratos de obras públicas.

Tras estos hechos, Ahumada pasó dos años detenido sin que se le 
dictara auto de formal prisión por los delitos de los cuales se le acu-
saba, como tráfico de influencias y extorsión. En 2007 fue puesto en 
libertad.

Ahumada salió del país, pero en agosto de 2019 fue detenido de 
nueva cuenta, esta vez en Buenos Aires. La detención se dio después 
de que la Interpol emitiera una ficha roja en su contra a petición de la 
Fiscalía General de la República (FGR), con motivo de una presunta 
defraudación fiscal por la cantidad de un millón 472 mil 236 pesos.

En ese entonces la FGR informó que la investigación por este pre-
sunto delito había iniciado en 2016 y fue retomada tres años después 
cuando ya fungía como presidente López Obrador.

Dos días después de esta segunda detención el empresario fue li-
berado tras presentar el acta de la auditoría de diciembre sobre el ejer-
cicio fiscal 2012, donde las observaciones habrían sido solventadas.

No obstante, el gobierno mexicano solicitó su extradición en julio 
de 2020 luego de que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 
México (FGJCDMX) lo señalara por presunto fraude genérico del fuero 
común en contratos de obras públicas en diversas delegaciones capi-
talinas. La solicitud fue aprobada en diciembre de 2021.

🔴 #Ahora | El abogado de Carlos Ahumada confirmó que el empre-
sario ya va camino a casa con su hijo. Agradece a las autoridades 

mexicanas qué cumplieron y lo dejaron ir en libertad. pic.twitter.com/
c3qsZT9gQl

— Animal Político (@Pajaropolitico) July 16, 2024
CON INFORMACIÓN DE LIZETH OVANDO.
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